
PENTECÔTE 
 
 Aujourd’hui prend fin la fête de Pâques. Depuis 50 jours, nous annonçons, 
nous célébrons dans la joie ce jour que fit le Seigneur, joie de fête et de joie ! 
 
 Pentecôte, fête de l’Esprit Saint. Le temps pascal, le temps de Jésus Ressuscité 
va se terminer. Mais Dieu ne quittera pas la terre où a vécu son Fils. Son Esprit sera 
avec nous, les baptisés, avec son Église, avec toute personne, aussi, qui consent à sa 
présence. 
 
 L’Esprit de Pentecôte est Présence de vie. L’Esprit est votre vie, dit l’apôtre. 
L’Esprit de Pentecôte est Présence de liberté. L’Esprit ne fait pas de vous des 
esclaves... dit-il encore. L’Esprit de Pentecôte est Présence d’intériorité. Il nous 
fait prier le Père. 
 
 C’est l’Esprit Saint, en effet, qui murmure en nous le nom du “Père”. C’est lui 
qui nous fait proclamer: Jésus est Seigneur ! C’est lui, au plus intime de notre coeur, 
qui veut faire de nous un peuple fraternel où chacun-chacune est aimé dans la 
vérité de l’amour ... et dans l’amour de la vérité. 
 
 Le jour de la Pentecôte, l’Esprit Saint fait sortir l’Église du Cénacle. Jésus 
envoie son souffle dans ce corps formé mais encore inerte. L’Église prend alors vie 
et pousse son premier cri par la bouche de Pierre: Jésus de Nazareth.. Dieu l’a 
ressuscité... Dieu l’a fait Seigneur et Christ ! Voilà le premier cri de l’Église naissante 
! Un cri adressé au monde révélant l’amour de Dieu. Voilà que ce cri se perpétue. Il 
est encore aujourd’hui celui de ceux et celles qui accueille toujours cet Esprit., 
Ainsi, depuis ce premier jour de Pentecôte, chaque fois qu’un homme ou une 
femme sort de lui-même et se met en marche vers le Seigneur et vers ses frères et 
soeurs, l’Esprit est là. L’Esprit de Pentecôte pousse au-dehors. La force reçue est 
personnelle, mais elle est au service de la mission, au service de tous. 
 
 Les textes nous disent aussi que Pierre et les autres amis de Jésus se mettent à 
parler en langues. Et nous aujourd’hui, en quelle langue annonçons-nous les 
merveilles de Dieu ? Quel véhicule prend-on pour dire combien Jésus est au coeur 
de nos vies ... combien il est la source de notre joie... combien il nous fait vivre 
même à travers les difficultés de cette vie ? 
 
 En quelle langue annonçons-nous les merveilles de Dieu ? Certains parlent la 
langue de la foi, d’autres celle de l’espérance, d’autres parlent plus volontiers le 
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langage de la charité, ou de la compassion, ou de la tendresse... Il y a aussi une 
autre langue, celle du silence, celui des Servantes de Jésus-Marie. C’est peut-être un 
langage que nos contemporains son capables d’entendre. Et dans ce silence, le 
même cri: Jésus est Vivant ! 
 
 Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans sa langue 
maternelle ? se demande la foule à l’écoute, ce dimanche matin-là. L’Église 
d’aujourd’hui, comme la primitive Église de Jérusalem, ne témoignera de son Dieu 
qui si elle parle la langue maternelle de chaque groupe humain. Le christianisme 
doit s’enraciner dans la culture d’un peuple ou alors il ne sera qu’un phénomène 
superficiel et passager.  
 
 Et parler français avec les Québécois ne suffit pas. On s’en rend bien compte. 
Il faut parler finances avec les financiers, agriculture avec les agriculteurs, gestion 
avec les gestionnaires, droit avec les avocats, retraite avec les retraités ... Notre 
parole doit avant tout être ‘écoute’ ! Notre coeur, notre vie, notre foi, notre 
espérance... tout cela doit vibrer à ce que vibrent les gens d’aujourd’hui. Et dans 
cette rencontre avec la vie d’aujourd’hui, avec les gens d’aujourd’hui, une chose est 
essentielle: avant la parole que nous portons, il doit y avoir une écoute que nous 
offrons. L’Église de la Pentecôte apprend ainsi à être une Église qui écoute, autant 
qu’une Église qui parle. 
 
 En cette fête de la Pentecôte, reconnaissons que l’Esprit est toujours, pour les 
communautés chrétiennes et pour chacun de nous, ce SOUFFLE DE VIE et de 
LIBERTÉ, ce FEU CHALEUREUX et LUMINEUX. Oui, l’Esprit anime toujours son 
Église .... quand les croyants et les croyantes acceptent de se tourner vers Dieu et 
vers leurs frères et soeurs.... pour faire entendre aux gens les merveilles de Dieu ! 


